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清廉邵阳建设

邵阳境内古塔众多，列入《湖南古今名
胜词典》的古塔就有9座，其中3座位于邵阳
市城区，即北塔、东塔和猴子塔。

11月1日下午，记者来到猴子塔进行探
访。沿着市公安局大祥分局红旗派出所院落
后面蜿蜒的小路前行，爬上一个小山包，一
座砖石结构的古塔——猴子塔便赫然出现
在眼前。

猴子塔始建于清乾隆三十九年（1774
年），后毁于战乱，重修于清咸丰三年（1853
年），距今已有200 余年。该塔坐西朝东，塔
总高15米，七层六面，上小下大，每层出短
檐，最下层为青石砌成。

市文物保护研究中心主任石太平介绍，
猴子塔属于风水塔，它的塔基、塔身、塔顶与
其他风水塔没什么区别，不同的是塔刹。塔刹
俗称塔尖，位于塔的最高处，由刹座、刹身、刹
顶构成，是塔最显著的标志。所谓“无塔不
刹”，意即各种式样的塔都有塔刹。有意思的
是，猴子塔没有塔刹，其塔顶攒尖收尾处只有
一只用白色大理石雕刻的猴子。石猴高约0.7
米，宽约0.3米，轮廓分明，十分醒目。坐在塔
顶上的石猴，托腮望远，若有所思，栩栩如生。

石太平说，以石猴作为镇塔之神极为罕

见。猴子塔承载着一方百姓的美好愿景，充
满了人文情怀，堪称我国古塔中的奇葩。
2004年，猴子塔被公布为大祥区文物保护单
位。2009年，大祥区政府对猴子塔进行了维
修，残损部分按照原样修复。

为何古人要修建这样一座塔？塔最下层
石墙上嵌有石碑，详细记载了重修经过。碑
文称：“斯时戎马仓皇之际，官兵捐资修葺感
丰年。”石太平介绍，猴子塔所在的“天池山”
为宝庆古八景中“六岭春色”的六岭之一，曾
是清军绿营驻守邵阳的营地。清咸丰三年
（1853 年），绿营官兵看到邵阳境内战乱不
断、灾害连连，便捐资重修已倒塌的猴子塔，
希望用改善风水的方式消除战乱，祈求灵猴
能赈灾招福，保佑人们世代平安幸福。

至于为何要用石猴坐镇此塔，碑文中并
没有提及。石太平介绍，猴子塔重建后，邵阳
战乱和灾害大为减少，猴子塔因此被传得神
乎其神。其中流传最广的传说是：猴子塔上
的石猴有灵性，能自行转动，每逢除夕，就会
叫唤三声，其叫唤时面朝的方向，来年必定
风调雨顺、五谷丰登、六畜兴旺。不过，传说
终归是传说，没有人真正见过石猴转动，也
没人真正听见石猴的叫声。
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猴子塔：石猴坐镇，寄托平安
邵阳日报记者 陈贻贵

“我的养老保险费补缴后，
通过养老金资格认证，现在每
个月都可以按时领到养老金
了。”10月31日，隆回县麻塘山
乡老树下村村民刘师傅恳切地
对前来回访的该县纪委监委工
作人员说。

今年 1 月，刘师傅年满 60
周岁，按规定可以办理领取农村
养老保险金业务了。然而，在养
老保险系统查询时，个人账户显
示其2018年度的养老保险参保
金断缴，需补缴后才能办理。

“我的养老保险费每年都
按时交给村干部的，怎么会出现
断缴情况？”刘师傅带着疑问，找
到麻塘山乡纪委反映情况。

麻塘山乡纪委立即组织展
开调查，调取养老保险金中断缴
费人员花名册，梳理出老树下村
中断缴费名单，然后认真开展走
访核实。通过查阅村民养老保险
缴费票据，并与养老保险系统进
行比对，发现2018年该村共有
135人存在非正常断缴。

群众利益无小事。为了查
清事情真相，麻塘山乡纪委立
即对当时负责全村养老保险系

统录入工作的村干部宁某伟和
分片收取养老保险费的村干部
胡某实进行立案调查。

经查，由于 2018 年采取
POS机刷卡方式将群众养老保
险参保金录入养老保险系统，胡
某实将收取到的养老保险参保
金全部交给了宁某伟，但没有提
供完整的缴费村民名单给对方，
宁某伟也未及时与胡某实进行
核对。两人均存在工作疏忽失
职，导致135人的缴费情况未能
正常录入养老保险系统。

在该乡纪委介入调查后，
宁某伟和胡某实相互核对数
据，为非正常断缴的 135 名群
众一一补缴了养老保险参保
金。至此，养老保险参保金“失
踪”案水落石出，宁某伟和胡某
实也因此受到党纪政务处分。

“养老保险事关国家政策
权威和人民群众福祉，凡是该
领域出现的问题，我们坚持‘绝
对零容忍’态度！”隆回县纪委
监委相关负责人表示。

“失踪”的参保金“回家”了
邵阳日报记者 袁光宇 通讯员 彭国焕
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建议标题

关于规范非机动车驾驶的建议

关于加强对未成年人食品、玩具、用品
质量监管、安全监管的建议

关于改一条公交路线往昭阳路段、

立新路段行驶的建议

关于加快邵阳新邵雀塘循环经济产业

高质量发展的建议

关于进一步下放权限促进邵阳国家农

业科技园发展的建议

关于“提高急性脑卒中救治成功率”方

面的建议

关于加大中小学心理健康教育重视力

度的建议

关于支持民宿发展的建议

关于促进邵阳玉竹产业发展的建议

关于大力支持以城步为中心建立邵阳

市西部县(市)奶业发展生态圈的建议

关于支持威溪灌区扩建工程的建议

关于支持新宁县大圳灌区续建配套设施

与节水改造工程建设的建议

关于支持绥宁县发展竹产业的建议

关于加强综合治理持续改善市城区水

环境质量的建议

关于推进城市管道直饮水建设和改造

的建议

关于规范并做大做强我市康养产业的

建议

关于缓解邵阳市就业结构性矛盾的

对策及建议
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承办单位

主办：市公安局
会办：市教育局

主办：市市场监督管理局
会办：市教育局

主办：市交通运输局
会办：双清区政府

主办：市工业和信息化局

会办：市发展和改革委员会、市财政局、市商务局、市生态

环境局、市自然资源和规划局、市政府办公室、

市税务局

主办：市数据局

会办：市住房和城乡建设局、市生态环境局、市自然资源

和规划局、大祥区政府

主办：市卫生健康委员会

会办：市医疗保障局

主办：市教育局

会办：市民政局、市财政局、市妇联

主办：市文化旅游广电体育局

会办：市自然资源和规划局、绥宁县政府

主办：市农业农村局

会办：市文化旅游广电体育局、市卫生健康委员会

主办：市农业农村局
会办：市发展和改革委员会、市林业局、城步苗族自治县政府

主办：市水利局

会办：市发展和改革委员会、市财政局、洞口县政府、城步

苗族自治县政府、武冈市政府

主办：市水利局

会办：新宁县政府

主办：市林业局

会办：市发展和改革委员会、市工业和信息化局、市住房

和城乡建设局、市科学技术局、市教育局、市税务局、

绥宁县政府

主办：市生态环境局

会办：邵阳经开区、市水利局、市城市管理局、大祥区政府、

双清区政府、北塔区政府

主办：市城市管理局

会办：市住房和城乡建设局、市自然资源和规划局、

市卫生健康委员会、市市场监督管理局

主办：市民政局

会办：市卫生健康委员会

主办：市人力资源和社会保障局

会办：市委组织部
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邵 阳 市 人 民 代 表 大 会 常 务 委 员 会
关于邵阳市2024年度重点处理代表建议办理工作测评结果的公告

根据《中华人民共和国全国人民代表大会和地方各级人民代
表大会代表法》和《邵阳市人大代表建议、批评和意见工作办法》

《邵阳市人大代表建议、批评和意见及其办理情况公开工作意见》
相关规定，11月1日邵阳市十七届人大常委会第二十二次会议听

取了邵阳市2024年度重点处理代表建议的办理和督办工作情况
汇报，并对办理工作进行了满意度测评。现将测评结果予以公告。

邵阳市人民代表大会常务委员会
2024年11月1日

2024 年度重点处理代表建议办理工作满意度测评结果
本次会议应到市人大常委会组成人员本次会议应到市人大常委会组成人员5656人人，，实到实到4545人人。。发出测评票发出测评票4545份份，，收回收回4545份份，，有效票有效票4545份份。。

说明：不满意票占到会组成人员有效票30%以上（含30%)的，测评不予通过，承办单位须重新研究处理。

砖石结构的猴子塔。

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 唐湖湘） 如今，还有
很多农村居民喜欢在院子里、
墙根下堆积柴草垛。这种做法
存在严重的消防安全隐患。近
期，我市就出现了两起柴草垛
起火引燃房屋的事件。

10月28日，洞口县消防救
援大队接到文昌街道一居民求
助，称其民房起火。该房屋是砖
木结构的平房，当消防救援人
员抵达现场时，火势蔓延迅速。

根据现场情况，消防救援
人员迅速分出两支水枪，一支
内攻进行火势压制，一支墙外
出水进行降温，防止火势蔓延。

由于柴火灶房顶部堆积木
柴和杂物过多，浓烟弥漫，为防止
火势复燃，消防救援人员身背空
气呼吸器，借助楼梯攀爬至屋顶，
拿起锄头对木材进行深翻，同时
对起火现场木材进行浇灌降温。
10分钟后，现场火势得到控制。

事后调查得知，该居民在柴

火灶房内堆放了大量柴火，当天
户主给牲畜煮食饲料时，有火星
飞溅至柴火内，最终引发火灾。

10月11日，在城步苗族自
治县也发生了一起类似事件。

该县一居民在自家天台上
堆放了大量木柴，准备冬季熏
制腊肉。在生火时，一个不小
心，天台上的木柴一下就被点
燃。因为火势凶猛，该居民拨打
119向消防救援人员求助。

最终，经过消防救援人员
紧急处置，大火顺利被扑灭，但
还是造成该居民家数千元的直
接财产损失，所幸无人员伤亡。

邵阳消防提醒，木柴、稻草
等物品的燃点很低，属于易燃
物，加上当前秋冬季节天干物
燥，极易引发“火烧连营”的火
灾，造成不可挽回的损失。广大
居民不要在房前屋后堆放柴草，
不要在柴草垛附近吸烟、玩火、
焚烧垃圾和燃放烟花爆竹，不要
将柴草垛设在输电线路下方。

天干物燥，柴草易燃

10月30日，城步苗族自治县汀坪乡蓬洞中心学校学生在
“红军入城步第一村”——蓬瀛村参观。今年来，该县依托纪
念红军长征过城步90周年契机，通过举办文艺演出、组织研学
活动、邀请百岁老人讲红军故事等形式，多途径开展党史教育
进校园活动，传承红色基因。 严钦龙 陈国礼 摄影报道

（上接1版）

加大处置力度，促进“资源统筹向好”

全面推进国有“三资”清查处置与管理改革工作，积极探索新
的盘活方法，稳步提升资产资源利用效益，盘活存量资产获得的
回收资金再投入到重点领域项目建设，形成实物工作量，推动尽
快形成有效投资，为实现邵阳经济社会发展目标提供财力支撑。

“我们还将在防范化解债务风险方面发力，切实有力化存量、从
严控增量，完善政府债务管理制度；在强化财会监督方面发力，建立
健全监督机制，加强重点问题专项整治，严肃财经纪律；在强化预算
绩效管理方面发力，建立全方位、全过程、全覆盖的预算绩效管理体
系，切实提高财政资源配置效率和资金使用效益。”朱敏表示。


